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В цехах предприятия установлено современное оборудование. 

Соответствовать реалиям времени 

Новый цех стерильных инъекционных суспензий планирует ввести в эксплуатацию в 

текущем году предприятие «ВИК – здоровье животных» 

 
Лауреат почетного звания «Человек года Витебщины – 2022 Илья Курганов уверен: успешная 

работа предприятия – общая заслуга коллектива. 

Сейчас на этом объекте сконцентрированы все силы завода: строительство ведется за 

счет собственных средств, без привлечения кредитных ресурсов. В перспективе здесь будут 

выпускать необходимые белорусской и российской ветеринарии средства для лечения 

инфекционных заболеваний, в том числе суспензии и противомаститные шприцы. 

Как рассказал директор предприятия Илья Курганов, которому по итогам работы за 

минувший год присвоено почетное звание «Человек года Витебщины», для выпуска в новом цехе 

уже зарегистрировано свыше 10 препаратов. Половина из них не имеет аналогов и обладает 

высокой терапевтической эффективностью. Работа в данном направлении ведется в рамках 

импортозамещения. Изначально план строительства этого цеха был завязан на использовании 

оборудования европейских производителей, но в сложившихся санкционных условиях пришлось 

быстро переориентироваться и найти новых надежных поставщиков из России и Китая. Кстати, по 

качеству сборки, видам используемого программного обеспечения, своей производительности и 

ремонтопригодности китайское оборудование ни в чем не уступает европейским аналогам. 

Сегодня примерно 95 процентов выпускаемой на «ВИК – здоровье животных» продукции 

идет на экспорт в Российскую Федерацию, а также в Китай, Сингапур, Тайвань, Казахстан, 

Узбекистан, Армению, Азербайджан, Пакистан, Иран и другие страны. 



В общей сложности предприятие производит около 300 наименований продукции, из них 

почти 130 – лекарственные препараты для всех групп животных. 

– Особое внимание уделяем инновационным разработкам. Экономию, полученную за счет 

налогов и беспошлинного ввоза оборудования, направляем на реализацию новых проектов, – 

отмечает Илья Курганов. 

В цехах предприятия соблюдаются строжайшие санитарно-эпидемиологические 

требования, действует строгий пропускной режим, но предприятие не закрыто для сотрудничества 

со студентами ВГМУ и ВГАВМ, которые посещают его с ознакомительными экскурсиями, а в 

последующем проходят здесь производственную практику. О важности работы в тесной связке с 

ссузами и вузами региона руководитель знает не понаслышке. В свое время Илья Курганов с 

отличием окончил Витебскую государственную академию ветеринарной медицины по 

специализации «Болезни птиц». По распределению был направлен ветврачом на оршанскую пти-

цефабрику. После службы в армии решил попробовать свои силы на новом предприятии «ВИК – 

здоровье животных». Начинал дозировщиком, затем работал укладчиком-упаковщиком, 

аппаратчиком приготовления инъекционных растворов, позже – технологом, после чего был 

назначен заместителем директора по производству. Прохождение всех ступенек карьерной 

лестницы способствовало доскональному изучению производственного процесса изнутри, и 

теперь это здорово помогает в работе. Даже сейчас, будучи уже четыре года руководителем 

завода, Илья Алексеевич каждое свое утро начинает с посещения производства. Ему важно 

напрямую пообщаться с персоналом и узнать, как выполняются поручения, какие проблемы 

беспокоят специалистов на местах. 

В том, что «ВИК – здоровье животных» традиционно является победителем различных 

престижных конкурсов (в разные годы становилось лучшим экспортером, предпринимателем года 

и резидентом СЭЗ «Витебск»), руководитель видит общую заслугу коллектива. 

В связи с активным развитием достаточно нового направления – производства косметики 

для людей – в три с лишним раза были увеличены мощности цеха парфюмерно - косметической 

продукции. Благодаря закупке высокотехнологичного оборудования и установке новых 

фасовочных линий в прошлом году удалось создать около 20 новых рабочих мест, в этом – 

запланировано еще 37. Всего же на предприятии работает порядка 230 человек. 

Директор выражает огромную благодарность своему первому заместителю Ирине 

Кулешовой, работающей здесь с самого начала и внесшей неоценимый вклад в развитие и 

становление предприятия. Отмечает также заслуги заместителей Александры Алексеевой, 

Алексея Барышева и Оксаны Ситкович, главного инженера Игоря Середича, каждый из которых 

отлично выполняет свои обязанности на вверенном участке работы 

«ВИК – здоровье животных – единственная среди ветеринарных фармацевтических 

компаний в СНГ, аттестованная по международному стандарту ЕU СМР. В этом году предприятие 

успешно прошло сертификацию на требования правил ЕврАзЭС. 

Сплоченность команды, на что нацеливает всех руководитель, помогает выпускать 

качественную и востребованную продукцию, оперативно реагировать на любые изменения 

современных реалий, будь то работа в условиях пандемии или полное перестроение 

логистических цепочек. Сейчас предприятие работает на полную мощность, процесс организован 

в три смены. 

Светлана Любочка. 

 


